

出張報告届

令和4年1月4日

吹田市議会議長様

会派名 無 所 属 ク ラ ブ

代表者氏名 生 野 秀 昭

出張者氏名 生 野 秀 昭

下記のとおり出張したので届け出ます。

記

出張先	松山市内(ANAクラウンプラザホテル松山)
期 間	令和3年11月11日から11月12日まで 2日間
出張の成果	別紙のとおり
備 考	中核市サミット2021 in 松山 11(木)開会式 基調講演パネルディスカッション、閉会式 12(金)行政視察



# 中核市サミット 2021 in 松山

## 参加報告書

無所属クラブ 生野秀昭

日 時	令和3年 11月 11日(木)、 観察 12日(金)
会 場	ANA クラウンプラザホテル松山。 (観察施設 子規記念博物館)
主 催	中核市市長会、松山市。
後 援	総務省・愛知県・全国市長会・全国市議会議長会・中核市議会議長会。
議 題	「力強く、持続可能な中核市」～未来を切り拓く新時代のまちづくり～。

基調講演	講師 羽藤 英二 東京大学大学院工学系研究科 教授 演題 ポストコロナ時代に求められる中核市の役割
------	--

### パネルディスカッション

#### コーディネーター

前田 真	愛媛大学社会連携推進機構 教授
伊藤 香織	東京理科大学工学部建築学科 教授

議題	多様な連携による持続可能なまちづくり
----	--------------------

内容 コロナ過の影響は、社会経済を始めとする人々の行動や価値観が様々な変化をもたらし、自治体を取り巻く課題や住民のニーズまでが、益々複雑かつ多岐多様化する様になった。

その一方で、それらに対応し解決するための人材や資金、ノウハウ等の不足が見込まれる様になって、今後地方自治体は、様々な活動関係者と連携しながら経済・社会・環境の三側面から、総合的にそれらの問題解決を図るべく「持続可能な開発目標（SDGs）」の推進や多様な連携を行う様な、複数課題を同時解決する新たな価値観を創出する取り組みがこれまで以上に重要になった。

そうした中に於いて、人材・予算に恵まれた中核市は、地域の核としてその強みを生かし、近隣他市が持つそれぞれの弱みを補いながら、地域の持続的な発展へと導く役割が期待されている。

本パネルディスカッションでは、「持続可能な開発目標（SDGs）」達成に向けた各中核市の先進事例が紹介され、新たな連携や取り組みのあり方や手法について紹介され、吹田市の事例としては、和歌山市の水道管破裂事故での迅速な協力体制が資料紹介された。

昨年から新たな中核市となった吹田市も、西宮市、尼崎市、豊中市と共に4中核市連携体制を築き、時には高槻市とも協力して北摂地域の発展に、また全国62中核市の一員として、共通の役割を担う仲間となって互いに連携協力する事でスキルアップを図り、持続可能なまちづくりに目指さなくてはならない。

視 察

行先 子規記念博物館

明治という新時代を駆け抜けた松山出身の俳人正岡子規の直筆の資料や、夏目漱石と52日間にわたり同居した「愚陀佛庵」の復元を展示しており、松山の歴史・文学を感じる事の出来る施設で、観光地松山温泉の中心地に設置された利点もあって一般来館者は多い。

**吹田市立博物館**は都市部に位置し、市内には多くの運動施設や大型商業施設を抱える万博記念公園を有し、交通の便も良く、市外から本市への訪問者数では観光地の松山市の比ではないほど多い。

しかし博物館の立地場所が悪く、近隣の住民しか知らないような紫金山公園の奥裏に位置し、殆どの市民は博物館の存在さえ知らず、展示物が幾ら学術的な素晴らしいものであっても一般来館者は殆ど居ない。

本市の「持続可能な開発目標（SDGs）」達成に向け、**吹田市立博物館**の立て直しを考える。

ノーベル化学賞受賞の吉野彰氏の本市出身である事と、全国的に最も人気の高く入館者の多い**科学博物館**を併設する事は、将来を担う子供たちの科学への夢を育むものである。

また1970年大阪万国博開催の地であり、将来、世界遺産候補の可能性のある「太陽の塔」から、制作した岡本太郎氏を題材とする近代史・芸術博物館を併設する事は、吹田市のPRにも兼ねられるものである。

折しも立地条件の良い万博記念公園に、2025年に仮称大阪府立吹田アリーナの建設が予定されており、この大型開発を機に、幾ら本市の行政目的が**歴史博物館**と云えど、公費の費用対効果の悪い今の**吹田市立博物館**に鑑み、移設して新たに**科学博物館**と**芸術博物館**を併設する事で、今回の中核市サミットの議題である、「力強く、持続可能な中核市」～未来を切り拓く新時代のまちづくり～、「持続可能な開発目標（SDGs）」の達成に向け、これまで以上に興味ある博物館づくりは、本市行政目的を生かす政治課題であると考える。

以上。